

la prudence, le grand discernement, la science et en même temps la fermeté du Pontife qui est aujourd'hui assis sur la chaire de Pierre. Pour ce qui concerne le Canada en particulier, non seulement il s'occupe du plus petit des fidèles et des ecclésiastiques occupés à leurs études préparatoires ou livrés à l'exercice du ministère sacré, mais encore il a pris, à l'applaudissement universel, au de ses enfants pour en faire un membre au Sénat des Cardinaux dont il est entouré, il a formé de nouvelles provinces et leur a donné des évêques qui font l'honneur et la gloire de la Ste Eglise. Je me serais reproché comme une ingratitude de ne pas avoir joint ma voix aux vôtres en cette occasion pour exprimer l'admirration dont mon âme est remplie pour le Pape qui règne depuis dix années sur l'univers catholique, pour souhaiter une fois de plus que son pouvoir temporel lui soit restitué comme héritier légitime du grand Pie IX. Retabli dans ses droits, le Souverain Pontife ne rencontrerait plus ces obstacles intolérables dont son autorité spirituelle est embarrassée à chaque pas, forcée de livrer une lutte continue contre les ennemis de tout bien, de toute liberté et de toute sainte doctrine.

Oui, Messieurs, vous avez raison de le dire, la gloire de l'Eglise du Canada m'est plus chère que la vie, cette Eglise qui nous a tous enfantés, je ne dois soupirer que pour elle, je veux, quand l'occasion s'en présente, affirmer son union intime et inviolable avec l'Eglise mère et me déclarer son fils le plus soumis, le plus empressé à executer ses moindres désirs.

Les titres honorifiques donnés à deux membres de ma famille par le St Siège, et que vous rappelez dans votre adresse sont des motifs additionnels de ma reconnaissance et de mon attachement envers l'Eglise Romaine. C'est une délicate attention de votre part que d'y faire allusion, et je suis convaincu que notre Evêque et Sir Hector y seront extrêmement sensibles.

Encore une fois Messieurs, merci de vos félicitations, et de vos souhaits de longue et heureuse vie; acceptez en retour les prières que j'adresse à Dieu pour que vous jouissiez du bonheur et que vos entreprises soient bénies et multipliées de manière à mériter la récompense du père de famille.

Merci à tous et à chacun en particulier,